

Bien armado llega Peleco a las instancias finales

Ganó su cuarto título en la final del Rodeo para Criadores y ya asoma con seis colleras camino a Rancagua.

ARNALDO GUERRA MARTÍNEZ

Con seis colleras, el criadero Peleco, de Rubén Valdebenito, ya está de nuevo en la pelea para llegar a las instancias finales de la temporada. Su reciente triunfo en la final del Rodeo para Criadores —el cuarto para el plantel de Contulmo—, lo tiene de nuevo en el primer plano.

“Uno trabaja todos los días pensando siempre en tratar de andar bien con sus caballos. No le miento que pensamos siempre en ser campeones, pero eso es un deseo, de ahí a que eso se dé, la cosa cambia”, señala Gustavo Valdebenito, el dos veces campeón nacional de rodeo y mano derecha de su padre en la administración del criadero Peleco.

A pesar de que ese plantel está siempre en primera línea, los primeros lugares se le estaban haciendo equivocados en los últimos tiempos.

“Hay que ir con calma. Ahora se nos dio, pero hay que tratar de terminar bien la temporada como corresponde y de ahí enfocarse en los clasificatorios y después en Rancagua. No hay que saltarse etapas, e ir paso a paso”, agrega Valdebenito.

GRAN RÉCORD

Con la final del Rodeo para Criadores recién ganada, se consolida la trayectoria de triunfos del criadero Peleco.

Ya son cuatro finales de criadores ganadas: en Las Vizcachas, en 2009; en Valdivia, en 2013; en Puerto Varas, en 2016, y ahora en Pelarco



Gustavo Valdebenito y Luis Fernando Corvalán, ganadores de la final 2024 del Rodeo para Criadores, en Messi y Corrupto.

SUSPENSIÓN OBLIGADA

Quedó aplazada la final nacional de Exposiciones y Funcionalidad, que estaba programada para el 9, 10 y 11 de febrero en Catapilco. Así lo decidió el directorio de la Federación de Criadores de Caballos de Raza Chilena y la Asociación de Criadores de Petorca, debido a la tragedia vivida en la Región de Valparaíso por los incendios forestales, que llevó a las autoridades a decretar estado de catástrofe en la zona. Próximamente se determinará la nueva fecha.

2024; más dos vicecampeonatos.

En su vitrina de trofeos hay también dos Champion de Chile. En 2013, con Gustavo Valdebenito y Luis Fernando Corvalán, en Compadre y Quintralco, y en 2018, con Valdebenito y Cristóbal Cortina, en Compadre y Caballero, más cuatro segundos lugares y un tercer lugar.

El criadero Peleco también ha conseguido cinco premios Sello de Raza en la final de Rancagua —tres con Caballero y dos con Romario—, y ha ganado seis clasificatorios, partiendo por el de Pemuco en 2009.

“Llevábamos varios años ya que no ganábamos la final de criadores, y es que está muy dura la competencia...

Seguir sumando triunfos me hace feliz. Uno va creciendo como jinete, va aprendiendo más todos los días. Estoy feliz y agradecido por tanto que me ha dado el rodeo”, comenta Gustavo Valdebenito.

El jinete resalta el haber vuelto a correr con Luis Fernando Corvalán. “Uno corre con diferentes compañeros y con los mismos objetivos: andar bien y llegar lo más arriba posible, pero obviamente que con Luis Fernando es mucho más fácil. Al final de Rancagua, el año pasado conversamos y la hicimos cortita... Volvimos ‘al tiro’ a correr juntos”, agrega.

UNA SÓLIDA ACTUACIÓN

El nuevo título logrado en Pelarco,

en la medialuna Bonifacio Correa, se cimentó en una sólida actuación que partió con una carrera perfecta que realizaron Gustavo Valdebenito y Luis Fernando Corvalán, conduciendo a Corrupto, un hijo de Custodio y que se cerró con otra de 12 puntos, que sellaron los 35 puntos que les bastaron para ganar la competencia.

Gustavo Valdebenito corrió con Messi, un hijo del potro Ronald en la Rudera, una yegua Taconeo, y Corrupto, que conduce Luis Fernando Corvalán, viene del potro Requinto en Calchuncho, cría del potro Custodio.

La collera de Messi y Corrupto ya estaba completa, tras haber ganado anteriormente el rodeo para criadores de la Asociación Colchagua. Ahora, con esta actuación, logra pasar directo a Rancagua.

Valdebenito y Corvalán también tienen lista la collera de yeguas Pirca y Trepadora, hijas del Requinto, a las que agregan los vicecampeones nacionales actuales, Mamo e Hidalgo, que también llegan directo a Rancagua por derecho propio.

A esas tres suman a Compadre y Caballero, campeones nacionales en 2018, los “viejos estandartes”, como los denomina Valdebenito, que a fines del año pasado ganaron el rodeo para criadores de Malleco. La collera está a un solo punto de completar.

A ellas se agregan otras dos colleras completas que corren su hermano Claudio Valdebenito con Jean Schnake. Se trata de Multicampeón y Dele Compadre, hijos del potro Requinto y de Romario, respectivamente, y la mixta que integran la yegua Asendosa y el caballo Profeta.

“Esto del rodeo es muy duro. Está costando mucho el día a día. Hay que trabajar mucho para conseguir resultados. Uno se emociona cuando tiene el resultado que sueña”, concluye.